

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigen al Administrador y se pagarán en Segovia
— 11, PLAZA DEL CORPUS, 11 —
TELÉFONO NÚMERO 141

CORRESPONDENCIA:
Apartado número 11.

FUNDADO EN 1901
POR
RUFINO GANO DE RUEDA

Dirección telegráfica
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigen a ésta:
— SAN AGUSTIN, 7 —
TELÉFONO NÚMERO 25

Santiago Adrados

BANQUERO
Calle del Prado, núm. 20. — MADRID
Apartado 214. — Teléfono 740-M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables, cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo Arancel de los agentes de cambio y timbre de la póliza. — Cobro de cupones y de amortizaciones. — Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones. — Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero. — Emisión de giros sobre plazas de España y del Extranjero. — Cartas de crédito. — PRESTAMOS. — Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.
Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.
Cuenta corriente con el Banco de España de Madrid y Segovia

Campana anti-patriótica

O no se nos alcanza a nosotros ni la primera sílaba de las cuestiones político-sociales del momento, y somos absolutamente incapaces de apreciar las circunstancias que nos rodean, el ambiente que respiramos, o el problema más palpitante y de mayor gravedad por las derivaciones que puede tener, es el de la actuación, como ahora se dice, de las autoridades de Barcelona.

Más claro: el debate que se plantea por una oposición extrema, no bien se abran las Cortes, y que en vano tratarán de impedir ni siquiera de retrasar el presidente de la Cámara con sus singulares medios de palabra y de habilidad, ni los hombres del gabinete poniendo a contribución todos los recursos del poder, girarán en torno de la persona del gobernador de la capital del Principado señor Martínez Anido.

Contra este general prestigio y patriota, se está haciendo aquí «soto voce», fuera de aquí a grito herido una escandalosa campaña, a manera de las que se perpetraron años atrás, para rociar de sombras y de oprobio las figuras de Maura, Canalejas y Cánovas del Castillo. Y conviene dar la voz de alerta y preparar a las gentes a fin de que fracase la maniobra.

El señor Martínez Anido hizo el sacrificio inmenso de aceptar el Gobierno civil de Barcelona en las circunstancias más difíciles que se pueden imaginar. Otro que no fuera un general del Ejército podía haber rehusado el encargo; a él no le era lícito ni el más liviano ademán de renuncia; se lo impedía el honor de la colectividad gloriosa a que pertenece. Aceptó el cargo para, una vez apurados todos los medios de la persuasión, aplicar energicamente el cauterio a los focos de asonías y piratas de la vida, que deshonran a la ciudad y a toda España, dejando de dar, si fuera menester, trajo de hombres a quienes se venían comportando como fieras. Y en eso se está.

Y por que se está en eso, quienes no sintieron la menor alarma delante de más de medio millar de víctimas del sindicalismo, ejecutadas bárbaramente, se indignan ahora al saber que caen los victimarios, y tratan de llenar con sus clamores al mundo entero. Pues bien: es necesario que esa campaña de dicitos e injurias sea contrarrestada y superada con otra de alabanzas y de aplausos: es menester que cuántos estiman en todo lo que merece ser estimado el sacrificio del general, no vacilen en declararlo así públicamente y que contra la acusación de sus enemigos se produzcan defendiendo con entusiasmo sus amigos.

Nada deprimiría tanto el ánimo del hombre que, sabiendo a que se expone y lo que expone, acomete una empre-

sa muy patriótica, pero erizada de dificultades, como el no hallarse asistido de aquellos elementos de prensa, de tribuna y de opinión, que tienen el deber de ampararle y alentarle. Temo mucho que el señor Martínez Anido no encuentre en el Parlamento, cuando se reabra, el apoyo moral que necesita para que termine venturosamente su obra; empero si fuere así, y aunque así no fuera, la sociedad debe hacer que llegue hasta el Gobierno civil de Barcelona, no ya las muestras de sus simpatías, sino el testimonio de su profunda gratitud. No haciendo esto, demostraría esa sociedad que no sabe o no quiere defenderse, y en tal caso merecería que la asaltasen y ahogasen las olas de la barbarie sindicalista.

MIGUEL PEÑAFLO

Los ganaderos y la baja del precio de las lanas

Una Comisión de la Unión de Ganaderos del Reino visitó ayer al ministro de Hacienda para exponerle la difícil situación que la baja de precio de las lanas crea a un importante sector de la industria española.

En unión de los comisionados, que solicitan la ayuda del Gobierno para afrontar la actual crisis, ocurrirá que, de prolongarse ésta, el precio de la carne tendrá que sufrir el alza consiguiente a la depreciación de lanas.

El señor Argüelles se hizo cargo de la demanda formulada por los ganaderos, aconsejándoles que interesen también en favor de ella a otros ministros.

BIBLIOTECA CLASICA DOMINICANA

Tesoros escondidos de nuestro siglo de oro

Labor utilísima es y fruto sazonado de la caridad cristiana, la de aquellas personas que ponen toda su voluntad al servicio de los enfermos y desvalidos. Su abnegación subiera de pronto si consiguiese dar vida a la muerte y presentarles ante las personas queridas, rejuvenecidos y llenos de vigor y vida. Este milagro es posible en la vida del espíritu, en la vida intelectual. Diariamente estamos asistiendo a esta clase de fenómenos, viendo cómo vuelven a la vida seres que nunca debían haber muerto, y cómo se presentan ante nuestra vista con nuevo ropaje, para que los franqueemos más fácilmente nuestras puertas.

Esta es la obra de los literatos, de los historiadores, que están sacando del olvido obras y autores que merecieron siempre un lugar privilegiado en nuestra mesa de estudio.

Nuestro siglo de oro es una mina riquísima donde hay muchas vetas desconocidas, y sólo sospechadas por alguno que otro minero incansable en la búsqueda de los tesoros escondidos entre las múltiples producciones del ingenio español, en aquella feliz época donde todos eran literatos, y cuando abandonándose a su aspiración natural, nos regalaban con otras que son el encanto de todos los amantes del lenguaje de Castilla. Revelarnos estos tesoros es cosa que tenos debemos agradecer, pues sin pesadumbres, y sin molestias podemos saborear de nuevo la miel que nuestros mejores estilistas han vertido en las aureas páginas de sus obras.

Nuestro siglo está rectificando muchas in-

justicias. El trabajo de los sabios y la investigación documentada son mejores armas. La verdad sobre todo.

Entre los literatos que les ha tocado en suerte volver a la vida, figuran y figurarán muchos dominicos. Se nos ha tachado a los dominicos de preocuparnos de hacer sabios y santos, pero no de escribir su historia, ni canonizarlos.

Es cierto este reproche, pero hoy hay que hacer una excepción. De todos modos, más vale ser así, que empeñarse como otros, en sacar glorias donde no las hay.

El P. Getino, director de La Ciencia Tomista y congejado escritor, se ha impuesto la tarea de volver a la vida a muchos clásicos dominicos, que por la rareza de sus obras, constituían ya una curiosidad bibliográfica. La edición de estas obras son las que formarán la Biblioteca Clásica Dominicana. En la cubierta hay un recuerdo para Segovia: la fachada de la iglesia de Santa Cruz, antiguo convento dominicano, aparece hermosamente dibujada. En el centro Santo Domingo, la imagen que se venera en la Santa Cueva.

De cómo ha sido acogida esta nueva biblioteca, pronto el lector se dará cuenta de ello. Por mi parte sólo he de decir que todas estas obras, y todos estos autores han de tener, desde ahora, un lugar preferente en las Antologías, en las Historias de la Literatura castellana.

Con ello se habrá deshecho una injusticia más y se hará ver como la orden de los teólogos y de los filósofos, es también madre fecunda de maestros en el arte del bien decir.

Estas ediciones tienen la ventaja, además de su buena presentación y poco coste, el llevar una extensa información del P. Getino, que nos da a conocer al autor y su obra, y nos prepara para leer con fruto la obra. Al Padre Getino le sobra sal e ingenio para hacernos amena la lectura de todo cuanto le escribe, y por eso al coger en nuestras manos los cuatro primeros tomos que ya han visto la luz, creemos hallarnos ante una obra de amena literatura. Claro está que sea perjuicio de sana crítica histórica, en la que Getino es maestro.

El primer tomo lo forma «Los Escrupulos» del P. Cabrero, el célebre orador y tan aventajado maestro, en el manejo de nuestra hermosa lengua, que en frase del P. Ruz, «Cer-

vantes, a su lado, es como una especie de urraca al lado del águila real». La frase es atrevida, pero como se ve, no procede de casa, sino del campo de enfrente, y por eso no se achacará a amor fraterno.

El cuarto tomo es también de Cabrera, con los sermones de Navidad y Año Nuevo. Mas de éste, hablaremos otro día; hoy vamos a fijarnos en Cáceres, obispo de Astorga, y autor de la Paráfrasis de los salmos, que tendrá tres tomos de 300 y 400 páginas cada uno, en esta Biblioteca, conteniendo la Paráfrasis de 50 salmos. Hasta ahora han aparecido dos, llegando al salmo cien.

Quien sea el P. Cáceres, cuanto sea la riqueza de su léxico, y qué valor hayamos de conceder a su Paráfrasis, no lo he de decir yo, ni tampoco el P. Getino. Uno y otro cedémoslos la palabra gustosos a quien no vista nuestro hábito, ni aun siquiera lleve corona: a la par tantos títulos ilustra, condeza Bazán. Al dar cuenta en A B C de esta obra, no puedo menos de expresarme en los siguientes términos: «es difícil decir las cosas mejor que Cáceres, con más viveza de expresión y mayor felicidad descriptiva. Es el P. Cáceres un dominico, contemporáneo de Cervantes, y emplea un lenguaje sabroso que deja un gusto confortante en el paladar.

El popular Ortega Munilla, al hablar de la misma Paráfrasis en El Debate, dice así: «el castellano llave de los labios y de la punta del obispo de Astorga como agua limpia, serena, que se enfrió en la roca nativa. Nunca un hombre más fuerte, nunca una conciencia más segura, jamás un pensar más sereno...»

El P. Getino ha puesto en el empeño de la nueva edición la máxima diligencia, el ingenio preclaro y luciente, el arte expositivo y narrador... En medio de la vulgaridad que nos rodea, este volumen se me aparece como arena ardiente, como luz inesperada...

Si no teméramos fatigar al lector, traeríamos aquí los juicios de Cejador, de Rufino Blanco, de Vales Falla, todos onomásticos, todos rivalizando en ponderar los méritos del P. Cáceres. Esta obra será desde hoy la preferida por los sacerdotes, las personas piadosas, los amantes y enamorados de las bellezas de nuestra lengua.

P. YERNANCIO D. CARRO (O. P.)

Segovia, 1-2-921.

LAS FABRICAS DE KLEIN

Estado de las obras.—Pabellón terminado.—La fábrica «La Confianza».—Transporte de energía.—Inauguración de los trabajos.—Importancia de la industria

Se está imprimiendo gran actividad a las obras de instalación de la importante industria que van a implantar en Segovia don Roberto Klein y compañía, y que comprende varias fábricas y múltiples servicios.

La mayor parte de esta poderosa industria está empezada en terrenos de la Dehesa.

Se ha terminado ya el pabellón destinado a goma, que tiene 102 metros de largo por 35 de ancho.

La cubierta de este pabellón es de urahita con diente de sierra; tiene la luz central al Norte, y el cielo resó, también de urahita.

Los tabiques dejan una copa de sire interior que es aislador térmico, y cuenta con armadura de hierro.

Igualmente están terminados los canales de ventilación y calefacción que es subterránea.

Lleva este pabellón el piso de cemento.

Se han montado en dicho pabellón los cilindros, lavadores, y niveladores. El soplador es por vapor y vacío.

En qué van las máquinas de engomarse tela.

En otro departamento de esta misma nave se han montado las máquinas de biselar y de hacer tubos.

Tiene también el pabellón prensas hidráulicas para la vulcanización eléctrica.

Una de las grandes novedades que ofrece esta nave, es la instalación de protección contra las descargas eléctricas, que es una reforma notabilísima, estando ya terminada, así como el alumbrado eléctrico.

La otra nave va ya muy adelantada; es de las mismas dimensiones y forma de construcción que la anterior y se destina a tenería.

Dicha nave ha sido ya cubierta, y se están construyendo los tabiques y canales de calefacción y ventilación.

Hay además una nave de servicios generales, donde se están instalando la sub-

central eléctrica, los acumuladores hidráulicos y las calderas de vapor.

En la parte alta y cerca de Chamberi, se construye un depósito de agua, de 500 metros cúbicos de capacidad, para alimentar las calderas y el servicio de la tenería.

Las paredes de este depósito son de ladrillo y cemento.

En la antigua fábrica de la Electricista Segoviana, que lleva el nombre de «La Confianza», empezada en el río Eresma, han quedado terminadas todas las obras de reforma que son importantísimas, y que ha llevado a cabo en brevísimo espacio de tiempo el ingeniero de la Casa Klein, señor Geijo, cuya notoria competencia y actividad incansable han realizado allí un verdadero milagro de ingeniería.

En esta fábrica destinada a la producción de energía eléctrica, ya funciona una máquina que da luz a la fábrica y a los pabellones del ingeniero señor Geijo.

Se está igualmente tendiendo la línea de fuerza, que ha de transportar la energía eléctrica desde la fábrica productora a los pabellones de la Dehesa.

Llevará dicha línea postes de cemento armado, de los cuales ya han sido diez construidos.

El señor Geijo ha tenido en todas estas obras la eficaz y entusiasta cooperación de nuestro querido amigo y paisano, el joven y competente perito electricista don Francisco Gimeno Castáno.

La parte administrativa de esta importantísima industria corre a cargo de don Luis Rouquier.

El contratista de las obras es don Blas de Marco, que en Madrid ha hecho grandes construcciones, entre ellas el edificio del Centro del Ejército y la Armada.

Para la primavera empezará a funcionar uno de los pabellones, el destinado a goma; y cuando esta vigorosa industria llegue a su completa instalación, encontrarán trabajo en ella más de mil opera-

rios, y las clases humildes de Segovia; las mujeres principalmente, contarán con medios adecuados para ganarse un jornal decoroso.

DE COMUNICACIONES

Asimilación del Cuerpo de Correos al de Telégrafos

La Gaceta publica la siguiente Real orden del ministerio de la Gobernación: «Para aclarar dudas su ciudad respecto a la interpretación de la Real orden de 3 de Octubre de 1879 acerca de su aplicación al Cuerpo de Correos, por referirse la misma a los funcionarios de Telégrafos exclusivamente:

Considero que en aquella fecha no existía el Cuerpo de Correos como organismo separado y organizado, por lo cual no fué expresamente citado, pero que de ningún modo podía ser intención del legislador privar de determinados derechos al Cuerpo hermano que realiza servicios de índole tan similar, y cuya prestación en los pueblos es generalmente y en las mismas casas y en idénticas condiciones realizado, dependiente de la misma autoridad y dirigido al mismo fin de facilitar las comunicaciones oficiales y particulares:

Considerando que para los fines de justicia establecidos en la citada Real orden cuya aplicación se discuten iguales las circunstancias que en uno y otro Cuerpo concurren:

Su Majestad el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien disponer que se haga extensiva la Real orden de 3 de Octubre de 1879 al Cuerpo de Correos, en cuanto no se oponga a disposiciones legales que con posterioridad se hubieran dictado».

Crónica

La fiesta del niño

¿Quién, aunque no sea padre, no se ha sentido conmovido ante la ingenua sonrisa de un piquetuelo, o al ver que el bebé le teadía las manos en demanda de una caricia? ¿Quién, por muy duro de corazón que sea, no se ha compadecido de esos infelices niños que la desgracia o el vicio hacen que anden por las calles, desnutridos y desamparados, sirviendo de objeto de explotación de falsos mendigos o viviendo como pajarillos sin nido, soportando las inclemencias del cielo y esperando la mano bienhechora que los facilite un mendrugo de pan?

Ante un piquetuelo el hombre más serio se conmueve, se enternece el corazón más empedernido y se olvidan las propias desgracias para compadecerse de quienes todo lo esperan de los demás.

Y, sin embargo, en España; hasta ahora no se ha desarrollado una acción social verdaderamente fecunda en favor del niño. Sin querer para la vista en las llamadas Inclusiones, donde son enviados los niños más bien como un objeto molesto para que sea criado por pechos mercenarios cuando no por que encuentren una más pronta muerte, es cierto que existen muchas instituciones que se dedican a educar a los adolescentes, pero no se ha hecho nada hasta ahora por despertar en el alma del pueblo sentimientos de amor hacia los niños y de consideración para las madres.

Ahora ya, el amor al niño va inspirando la organización de fiestas y la creación de benéficas instituciones, en las que el punible abandono a que ha sido siempre condenada la infancia, encuentra compensación cumplida. En todas partes se van experimentando los mismos sentimientos de ternura hacia esas criaturas para quienes la fortuna no tuvo el menor gesto amable.

Logroño ha sido una de las ciudades españolas que se han preocupado seriamente de las necesidades fisiológicas y psíquicas del niño. Buena prueba de ello son las fiestas celebradas hace poco en la capital riojana y que, dado el fin educador de ellas, podían denominarse «La fiesta de la madre», puesto que en ellas

El más apreciado por su pureza; el más económico por su duración.

JABON CATARINEU

El más higiénico porque está elaborado con aceite puro de oliva exclusivamente.

ARAVACA-FUENCARRAL

Pídase en todas partes.—De venta en los grandes almacenes y buenas tiendas de ultramarinos

ATENCIÓN

La próxima semana dará principio la monumental liquidación. ¡Individuos que trabajáis en el campo!, fijaos bien: borregufes con tachuelas, clase superior, 18 50 pesetas y un sin número de clases a precios baratísimos.

Ya sabéis, a casa de

MATIAS MORENO

si queréis ir bien calzados y por poco dinero.

**YA OS DIRE EL DIA
FRENTE A LA CARCEL**

se ha enaltecido, con el aplauso público y con la recompensa, la augusta misión de la madre, no solamente en lo que se refiere al cuidado físico del niño, sino también en todo lo que concierne a los primeros balbucesos de su educación.

Afortunadamente para la pureza de nuestras costumbres, la madre española no ha menester estímulos en lo que se refiere al cuidado y al amor de sus hijos. En el corazón de la madre española residen los más sublimes sentimientos de abnegación y de ternura. ¡Pero cuántas veces esa misma «exaltación» de cariño fué quien guió su ignorancia! Por eso «La fiesta del niño» tiene la doble ventaja salvadora de mostrar empíricamente a las madres los resultados de los métodos científicos, siquiera sean elementales, para el cuidado físico del niño y también para la educación de sus sentimientos.

Si en cada una de las ciudades españolas se celebrara siquiera una vez al año «La fiesta del niño», es seguro que las enseñanzas que de ella podrían deducirse reducirían notablemente la aterradora mortalidad de la infancia española.

ARIEL

El reclutamiento de oficialidad

Dice el ministro de la Guerra

Recogiendo los anhelos que en el Ejército existen respecto de la necesidad de atacar el problema de la recluta de oficialidad en la escala activa a fin de poder contar con el número necesario para todas las atenciones militares, salvando a la vez el escollo de las promociones numerosas que al obstruir las escalas privan a éstas de la movilidad indispensable a su propia eficiencia, hemos tratado de inquirir los planes del ministro de la Guerra sobre materia tan interesante, y la declaración recogida es terminante en orden a la pronta conclusión del trabajo que el señor vizconde de Eza viene preparando desde hace unos meses.

Basándose en el estudio llevado a cabo por el Estado Mayor Central, y oídas diversas opiniones que han servido para dar a conocer la idea dentro del Ejército, así como, para esclarecer los puntos de vista diversos que el ministro necesitaba examinar, sólo queda ahora por resolver en breves días el punto legal de la forma en que la medida haya de dictarse, bien por Real decreto o por proyecto de ley.

El proyecto parte del acceso a la escala activa de las clases de segunda categoría, y este criterio del ministro concuerda en absoluto con el formulado por el Estado Mayor Central y demás organismos informadores, hallándose persuadidos de

que sólo de esta manera, unida a la de la oficialidad de complemento que en el proyecto de ley de reclutamiento, ya redactado, se plantea, podremos contar en su día con todos los elementos de mando que las guerras modernas exigen.

Cabrá prever alguna novedad allá donde la índole especial del servicio lo recomiende mejor cierta forma auxiliar del mando, pero, desde luego, la medida en su carácter de general está ya resuelta. Así, pues, sea un Real decreto, sea un proyecto de ley que abarque otra porción de aspectos y de materias, todas ellas conexas, y que conviene reunir en una sola disposición orgánica, el ministro nos ha asegurado que los días que faltan para la constitución del Congreso de los diputados, son los que él se toma para la redacción definitiva y su promulgación en la Gaceta del decreto, o la presentación al Parlamento de su proyecto.

Asociación independiente de maestros y maestras de Segovia

Convocatoria

En cumplimiento del artículo 13 del reglamento por que se rige dicha Asociación, celebrará junta general ordinaria el domingo, 6 del corriente, a las once horas, en la escuela de los Huertos, de esta capital.

Segovia 2 de Febrero de 1921.—El presidente, Fernando Uñón.

El precio del pan en Segovia

Gestiones del alcalde

El alcalde, señor Guajardo, sobre el que ha venido pesando un intenso trabajo en materia de subsistencias, se halla realizando importantes trabajos y gestiones con los harineros de la capital, gestiones que han tenido un resultado favorable, puesto que nuestra celosa autoridad municipal ha conseguido que el precio a que en lo sucesivo han de venderse los 40 sacos de 100 kilogramos de harina, que es la cantidad que generalmente necesita Segovia para su consumo, sea el de 65 pesetas 15 de dichos sacos, pudiendo venderse el resto, o sean los otros 25 sacos, a 75 pesetas cada uno.

Teniendo en cuenta que el precio medio marcado por la Comisaría de subsistencias para el actual mes, es de 75 pesetas los 100 kilogramos, se desprende que los fabricantes hacen un beneficio de 10 pesetas en cada uno de los 15 sacos que son destinados a la fabricación de hogazas económicas y que, como saben nuestros lectores, se expenden mediante vales que facilita la Alcaldía.

El señor Guajardo que, como decimos, no descansa un momento, ha citado esta mañana, a las once, en su despacho de la Alcaldía a los panaderos de la capital, a fin de que quede fijado definitivamente el precio mínimo a que ha de expenderse un indispensable artículo.

Sabemos que en esta citación no han llegado a un acuerdo los panaderos y el señor alcalde respecto al precio, y con objeto de que el señor Guajardo tenga una contención categórica, ha citado en su despacho a los fabricantes de pan esta tarde, a las cuatro.

El precio, que con arreglo a lo que se venden actualmente las harinas, exige el señor alcalde a los panaderos, es el siguiente:

- Hogazas bonificadas, 0,90 pesetas, o sea a 60 céntimos kilogramo.
- Item, id. las que se expenden en las tahonas, 1,10 pesetas.
- Panes de un kilogramo, 0,70 id.
- Item de medio kilogramo, 0,38 id.
- Piezas menudas, o sean fracciones de 100 gramos, 0,10 id.

Las Cooperativas de funcionarios

En Segovia como en la mayor parte de las capitales se traza el plan para el establecimiento de la Cooperativa de funcionarios y parece que las gestiones van adelantadas. A su vez, las Cámaras de Comercio protestan contra el apoyo que el Gobierno otorga a las Cooperativas.

En este punto no llevan las Cámaras mucha razón por que las cooperativas no se han de sostener con el apoyo del Gobierno; pero de cualquier modo, las Cooperativas son sistema comercial que no prosperará y quizá causen por el pronto una perturbación sin positivo y duradero beneficio para nadie.

Opinamos que al crearlo el Gobierno se ha equivocado. No pasarán dos años sin que se derrumben y serán entonces los mismos funcionarios los que clamen contra su asociación para este fin, que hallándose ausente el espíritu de empresa se realizará muy deficientemente y cesará pronto. Esta predicción es tan elemental que funcionarios y Gobierno deberían preverla.

Bajó el calzado SI, SEÑOR

— EN —

“La Revoltosa,” CERVANTES. 29

encontrará calzado elegante, de confianza y barato, más arreglado que antes.

ULTIMOS MODELOS

Un anuncio para la casa de Telégrafos

Por orden de la Dirección General de Correos y Telégrafos se convoca a concurso de propietarios, para arrendamiento de un local adecuado con destino a los servicios de esta Sección de Telégrafos, por tiempo de cinco años, precio máximo de cinco mil pesetas anuales y además condiciones reglamentarias.

Las proposiciones se presentarán durante los diez días siguientes al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, a las horas de oficina, donde pueden enterarse antes, de las bases del Concurso.

El batallón de La Victoria a Salamanca

Como ya hemos anunciado, el domingo saldrá para Salamanca el batallón del regimiento de La Victoria que guarnecía La Granja.

Desde Segovia hará el viaje en tren especial, transbordando a otro tren en Medina del Campo.

De Instrucción Pública

A los maestros

Para solicitar en el concurso general de traslado anunciado en las Gacetas del 31 de Enero y 1 y 2 de Febrero, tienen que tener en cuenta lo siguiente y el plazo es de veinte días contados desde el día 3 del actual.

Consignarán en la cabeza de la instancia el nombre y los dos apellidos, el título profesional, el pueblo y provincia en que radique la escuela que sirvan y el sueldo que disfruten en letra; al margen izquierdo consignarán el número del folio en que figuren y el número general que ocupen en el Escalafón, y a continuación las palabras «Escuelas que solicita y orden en que las prefieren» y de-

bajo de este epígrafe las vacantes que convengan al interesado, expresando el pueblo y entre paréntesis, en la misma línea la provincia.

Los concursantes reingresados, omitidos en el Escalafón y los que por fecha de su ingreso no figuren aún en el mismo, unirán hoja de servicios cerrada en 1.º de Febrero de 1921, consignando si proceden o no de oposición libre.

Escuelas vacantes en esta provincia para maestros: Barbo la unitaria, Muñopalo idem, Nava de la Asunción idem número 2, Otero de Herreros idem, Muñopalo idem Beneficencia, Sepúlveda idem número 2, y Venganzones idem; para maestras Sepúlveda unitaria número 2, Turégano idem.

Información general

Los Reyes de Bélgica en Madrid

Los Reyes llegan a Toledo

Toledo.—El tren regio entró en la estación minutos después de las dos de la tarde.

Desde Madrid vino, volando sobre el tren, una escuadrilla de bipinos militares, y los ejercicios de ésta satisficieron grandemente a los Rees.

Una compañía de la Academia de Infantería, con bandera y música, formada en el andén de Toledo, rindió honores a los ilustres viajeros.

En la Catedral

La comitiva dirigióse desde la estación a la Catedral, a la que entró por la puerta de los Reyes. En el altar habíanse colocado el dosel y tapices de «Tanto monta...», una imagen de la Virgen, del siglo XV, y una cruz de camafos, del siglo XIV; también estaba el testor del cardenal Mendoza. La nave central ostentaba colgaduras de terciopelo, y la rampa de entrada, por donde habían de pasar los soberanos, estaba alfombrada ricamente.

En la capilla mayor se veía el dosel de brocado de oro, del siglo XVI, y en el altar de esta capilla figuraban el «Sicra pincelada», del siglo XV, y un frontal de brocado de oro del cardenal Fonseca, siglo XVI.

Los augustos viajeros admiraron en la antecristía la colección de tapices que allí se guarda, y en la sacristía los frontales y reporteros del cardenal de Aragón.

Los Reyes, en la Academia

Toledo.—Los Reyes de España y Bélgica visitaron la Academia de Infantería. En el patio del Alcázar firmaba un batallón de alumnos. Al entrar los soberanos, la banda de la Academia tocó el himno belga.

Después de haber pasado revista a los cadetes, los Reyes visitaron el edificio y admiraron desde los almenas el panorama de los alrededores de Toledo.

En el salón de esgrima hallábanse los periodistas belgas y españoles, y el Rey Alberto manifestó a los primeros que, en su nombre, hicieran constar a la Prensa de España el agradecimiento de los Reyes de Bélgica por la cariñosa acogida que les han dispensado los pueblos de Madrid y la inmensa simpatía con que el pueblo belga distingue al español.

Los monarcas y su séquito visitaron también el Museo y la biblioteca de la Academia, en cuyo álbum firmaron los dos Reyes y sus augustas esposas.

Las Reyes regresan de Toledo

A la hora fijada llegó el tren especial que conducía a los Reyes desde Toledo.

Organizada la comitiva ésta avanzó por el Prado y siguió por la Carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol, calle del Arenal, a la plaza de Oriente.

En el trayecto, el numeroso público que presenciaba el paso de lo comiti-

va aplaudió y vitoreó a los Reyes de Bélgica y a nuestros Soberanos incesantemente.

El baile en la casa de Medinaceli

La duquesa de Medinaceli, que es dama de la Reina, que desde la llegada a Madrid de los Reyes de Bélgica fué puesta al servicio de la Reina Isabel, dió anoche en su palacio de la plaza de Colón un suntuoso baile en honor de los soberanos extranjeros que en estos momentos visitan la corte de España.

El golpe de vista que ofrecía el palacio de Medinaceli era magnífico. Los salones, donde tantas obras de arte exhiben, donde tantos cuadros hay, donde tan ricos tapices se encierran, estaban inundados de luz que arrancaba los ojos deslumbrantes a las joyas que llevaban prendidas las damas que asistían a la fiesta.

Sobre todo en el salón de baile, ocupado totalmente por los invitados de los duques, el efecto de las distintas tonalidades de los trajes de las damas y de las grandes abanicos y de los cambiantes de las joyas, era fantástico.

Cerca de las once y media de la noche cuando los concurrentes llenaban los salones y cuando los infantes doña Isabel, doña Luisa, don Carlos, don Alfonso, doña Victoria y los príncipes don Raniero y don Carlos se encontraban en el recinto, llegaron al palacio los Reyes de Bélgica y los de España, y la reina doña María Cristina, con sus séquito respectivos.

Los Soberanos fueron recibidos en el vestíbulo por los duques de Medinaceli e inmediatamente se dirigieron al salón de baile, donde hicieron su aparición llevando del brazo el duque de Medinaceli a la Reina Isabel de Bélgica, y el Rey Alberto del suyo, a la duquesa de la casa.

Seguían después, los Reyes don Alfonso, doña Victoria y doña María Cristina, con los séquitos de los Soberanos.

Una vez en el salón de baile, Sus Majestades saludaron a los infantes y a algunas de las demás personas allí reunidas, y se procedió a bailar el rigodón de honor.

Se formaron las parejas siguientes: Su Majestad el Rey de España con la baronesa de Borchgrave, esposa del embajador de Bélgica; el Rey Alberto de Bélgica con la duquesa de Medinaceli; la Reina Isabel de Bélgica con el duque de Medinaceli; la Reina de España con el barón de Borchgrave, embajador de Bélgica en Madrid.

Muchos de los caballeros que asistían al baile de Medinaceli, lo hacían de frac azul con cuello de terciopelo y botones dorados.

Terminado el rigodón de honor, se sirvió una cena.

Los Reyes de Bélgica y los de España



FABRICA

DE

Licores y anisados
EXPORTACION
DE VINOS Y CHAMPAGNES

Félix Cuesta
SEGOVIA

Teléfono 149

con sus séquitos, cenaron en una mesa preparada al efecto. En suma, una fiesta que fué digna continuación de la celebrada la noche del miércoles en el Real. Su paso por Segovia Esta noche pasará por la línea de bi-

Del Extranjero

El comunismo y Giolitti Roma.—Ayer pronunció un discurso el señor Giolitti contestando a varias interpretaciones formuladas sobre política interior, y manifestó que la propaganda comunista Italia era muy activa. Añadió que la desilusión del partido comunista italiano sería grande cuando sepa que los campesinos rusos, convertidos en propietarios, preparan activamente una nueva sociedad burguesa. **La crisis de los cambios** Roma.—Se asegura que el Gobierno, para remediar la crisis de los cambios, adoptará las siguientes medidas:

furcación de Segovia el tren especial en que regresan a su país los Reyes de Bélgica.

La línea férrea estará vigilada por las fuerzas de la Guardia civil.

Primera. La facultad de comprar monedas extranjeras será concedida únicamente aparte del Instituto Nacional del Cambio, a tres Bancos de emisión; el de Italia, el de Nápoles y el de Sicilia.

Segunda. Se ejercerá una escrupulosa inspección en todos los pliegos certificados y valores declarados dirigidos al extranjero, con objeto de impedir la exportación ilícita de capitales italianos; y

Tercera. Se dará a los comerciantes e industriales toda clase de facilidades para que sus créditos en el extranjero les sean reembolsados en liras italianas.

Ecos de la provincia

MADRIGUERA

Enlace matrimonial El Negredo.—Se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio la simpática joven Fabiana Blanco, hija de don Félix Blanco vecino de este pueblo y el rico comerciante de la Corte don Carlos Sanz.

Actuaron como padrinos don Nicolás de Antonio, médico de Madriguera, y su distinguida esposa doña Constanza Santos, los cuales con su amabilidad y espléndida acortumbre, hicieron los honores y obsequiaron a los recién casados.

La novia lucía elegante traje negro con su correspondiente ramo de azahar y velo blanco, haciendo resaltar más su bella figura. Los vecinos del pueblo sin distinción de clases y edades, correspondiendo a los obsequios del novio y padrino, improvisaron una bonita comarsa con guitarras y bandurrias, haciendo pasar unas horas alegres a la gente joven.

Entre los muchos convidados figuraban la bella señorita Luisa, y el joven estudiante Juno, hijos de los padrinos, y la encantadora joven Angelita Sierra y su hermano Mariano, estudiante del bachiller, hijos de nuestros buenos amigos don Angel y doña Pilar, acudados propietarios de Estebanvela y otros muchos del pueblo de El Negredo, cuyos nombres no recordamos.

Reciban los nuevos esposos, así como sus padres y padrinos, mi más cordial enhorabuena.

CORRESPONSAL

ABADES

Función de teatro

El domingo y martes de Carnaval próximos, tendrá lugar la representación del drama en tres actos titulado «El Estigma» representado por los mozos aficionados de la localidad, como igualmente el sainete en un acto «Pulmonía doble».

CORRESPONSAL

Información local



Febrero 3 Jueves

Es día de mercado y el sol nos convida a dar una media vuelta por la Plaza Mayor. Hay una hora, sobre todo, en que se ven por allí muchas y muy lindas parroquianas.

Ellas alegran nuestra existencia unos momentos y nos traen el recuerdo de días más venturosos.

A mi me hacen el efecto de un vermit. Sin querer, nos enteramos de que hay artículos—como los huevos—que han bajado una peseta setenta y cinco céntimos en docena.

Que ya es un bajón. Y nos complace ver el sobre precio con que ofrecen al público su mercancía las vendedoras de Caballar.

Porque aquello—como ellas dicen—es gloria bendita. En nuestras idas y venidas hubo un instante en que no pudimos reprimir un grito: —¡San Blas!

Tal fue la exclamación. Y no es que hubiéramos visto la cigüeña, aunque era el día indicado, según reza un proverbio.

Es que en uno de los puestos se voceaban cast de balde ca. *labazas...* ¡Y era la cría. *de don Plácido!*

COMEDOR DE CARIDAD

Comido cocido. Capuletejas con patata. Capuletejas de pobres cocidos.—En la semana: adultos, 87; niños, 177; total, 174. En la cena: adultos, 92; niños, 90; total 182. Total del día, 356. Se vendieron 17 raciones a 0,15 pesetas cogiendo por la Institución.

DE SOCIEDAD

Viajes

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a don Anselmo Muñoz, acudado propietario de Ciruelos de Coca, y al secretario del Ayuntamiento del mismo pueblo don Eleuterio Gay, ambos estimados amigos nuestros.

Fallecimiento

Ha fallecido anoche, después de larga enfermedad, la bondadosa señora doña Petra San Gregorio, esposa del conocido industrial don Agustín García Heras.

Acompañamos en su dolor a la familia de la señora finada.

Necrología

En Coruña ha fallecido la respetable señora madre de nuestro distinguido amigo don José Acevedo.

La señora finada contaba en aquel capital con grandes simpáticos por sus virtudes y amable carácter.

A su filigida familia enviamos el más sentido pésame.

Enferma

Se encuentra enferma, aunque afortunadamente no de cuidado, la esposa de nuestro buen amigo el inteligente oficial de estas oficinas de Estadística don Julio Hidalgo.

Deseamos el alivio de la señora enferma.

De días

Mañana celebra su fiesta onomástica, el ilustre prelado de la Diócesis de Pamplona tan respetado y querido en esta población

Reciba nuestra respetuosa felicitación.

SUETOS

Línea interceptada

A causa de un descarrilamiento ocurrido en la línea de Avila, hoy circulan por la de Segovia todos los trenes.

—El correo de Saatander ha llegado con cinco horas de retraso, por un accidente ocurrido en la estación de Amusco.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Blixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

Registro civil

Se han inscrito en este Registro civil las defunciones de Petra San Gregorio, de sesenta y dos años, casada; Andrea García Arcones, de treinta y siete días, y Eustaquio Santamaría Martín, de setenta y ocho años, viudo y el nacimiento de Andrea López Llorente.

De vacaciones

Ayer se dio en vacaciones de Carnaval, en el Instituto y Escuelas Normales de Maestros.

Jarabe balsámico

CON HEROINA

de LLOVET

Medicamento muy eficaz en las toses, catarros, bronquitis, faringitis, por sus propiedades balsámicas y calmantes.

Precio: 3,60 ptas. frasco — FARMACIA LLOVET — ESCUDEROS, 4.—SEGOVIA

¡¡ATENCIÓN!! Eminencias médicas aconsejan que a la salida de los teatros se usen las PASTILLAS BALSAMICAS MARIA.

Sólo se venden en cajas.

Depósito exclusivo para Segovia y provincia Francisco M. Marcos, Corpus, 7.

MARCOS Y COMPAÑIA

Almacén de droguería y perfumería, Corpus, 7.

Depositarios para Segovia y su provincia.

Ultima hora

Madrid, 2,30 tarde

(POR TELEFONO)

Toma de posesión

Hoy se ha posesionado de la Dirección General de Administración local, para cuyo cargo ha sido nombrado, don Rafael María Lázaro, que ha figurado en las Cortes como afiliado al partido de Defensa Social.

Hablando con Dato

Al recibir esta mañana a los periodistas el señor Dato, les habló de la importancia que a algunos periódicos dan al halazgo de un artefacto en la calle de las Huertas.

Tan ridícula es la cosa—dijo el presidente—que el oficial de artillería que se llevó la bomba, la metió en el bolsillo.

La apertura de Cortes

Confirmó el señor Dato que el día 10 del corriente se abrirán de nuevo las Cortes, no habiéndose pasado ya el oportuno aviso por la visita del Rey de Bélgica.

Refiriéndose a la pasada crisis, dijo el señor Dato que aunque había sido aparatosa, no es de aquellas que requieren inmediata explicación en el Parlamento, sin que esto signifique que el Gobierno rehuya la discusión de la misma.

Los Reyes de Bélgica en Madrid

Esta mañana estuvo el Rey Alberto visitando el cuartel de María Cristina, donde se halla el Regimiento de Wad-Rás, del que es coronel honorario.

Más tarde visitó la oficina de información que don Alfonso montó en Palacio durante la guerra europea, examinando las fichas de los prisioneros y heridos belgas.

Las Reinas Isabel y Victoria, hicieron una visita al Museo de Pinturas.

Al mediodía se ha celebrado un banquete en el ministerio de Estado en honor del encargado de Negocios de Bélgica.

Marruecos

Comunica el alto comisario que en la noche del 2 al 3 fueron atacados por los moros las posiciones avanzadas de Xexauen, resultando muerto el cabo José Ortiz y cuatro soldados.

CORRESPONSAL

LA ADUANA

(Marca registrada)

Almacenes

— DE —

Adriano Fernández Cristóbal, Mozoncillo (Segovia)

— Y —

ESTACION DE YANGUAS

Pone en conocimiento de los industriales de vinos, que estoy recibiendo una partida blanco y tinto, que no hay quien lo ceda más barato, teniendo en cuenta su color, paladar y agrado.

(¿Qué precio, arroba de 16 litros?)

(6 PESETAS, 6)

¡¡ AGRICULTORES !!

Nitrato disponible y precio más bajo hasta hoy conocido; encontrareis todos los días del mes actual en los almacenes de

Pablo López y Adriano Fernández

MOZONGILLO Y ESTACION DE YANGUAS

Segunda baja del azúcar

En la tienda de ultramarinos de Valentín Núñez, calle de Malcocinado, número 5, al lado de la pescadería de Juan José.

Se vende a los precios siguientes:

| | Pesetas | Kilo |
|------------------------|---------|------|
| Azúcar blanca 1.ª | 2 | |
| Café en grano superior | 6 | |
| Azúcar cuadrado | 2,80 | |
| Arroz 1.ª | 0,80 | |
| Arroz bomba | 1,20 | |
| Jabón 1.ª | 1,70 | |
| Bacalao Noruega 1.ª | 2 | |
| Bacalao Noruega 2.ª | 1,50 | |
| Longaniza Rioja | 7,00 | |
| Tocino salado | 3,75 | |

Se venden

unas 100 arrobas de hierba, en La Lasa. Para tratar, con don Mariano Robledano, en dicho pueblo.

Profesor de música

El presbítero don Enrique Vilalba Muñoz, profesor del Conservatorio de San Pablo (Basill) y director de música del Real Colegio de Alfonso XII, de El Escorial, dará lecciones de piano, armonía, contrapunto y fuga, estética e historia de la música, en su residencia, plaza del Corpus, 2, 2.º

Se necesita

prendiz de barbería, adelantado. R. Zón, José Zorrilla, 20.

VENTA

de una vaca suiza, superior, primer p. rto, abocada a parir. Para tratar con su dueño, don Dorotheo Martín, en Santo Domingo de Práon.

Compra pieles

de zorro, guarduño y patavilla. Pago más que nadie. 14 Carmen, 14, Madrid. Peltería del Carmen.

Traspaso

Por dejar el negocio se traspasa una tienda de calzados, en el sitio más céntrico de la población. Informarán, en esta Administración.

Servienta

se necesita, de treinta a cincuenta años, haciendo su obligación, con buenos informes y bien retribuida. Razón, en el Caserío de Abadejos.

Colegio de RR. Concepcionistas

Las MM. Concepcionistas de la Enseñanza, dan clases particulares de taquígrafía, mecanografía y francés; preparan para ingresar en la Normal y en el Instituto y también dan clase particular de literatura.

Se venden

doscientas plantas de álamo blanco, de tres años y clase superior. Informará don Mariano Moreno Sanz, en San Pedro de G. ilos.

Traslado

La farmacia de Corpus, del señor Abejilla, se ha trasladado a la Plaza Mayor, número 21, casa del señor Laros, lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general.

Practicante de farmacia

lo necesita estable, con buena práctica e inmejorables referencias. Dirigirse con condiciones a don Tomás Navarro, en Cuéllar.

NUEVA HUEVERIA

(PLAZUELA DE LA RUBIA, 10) Grandes existencias de garbanzos, clases superiores, a 1,20, 1,30, 1,49 y 1,50 pesetas el cuartillo. Judías y patatas inmejorables de Navarín, el mejor pueblo productor de estos artículos en la provincia. Dentro de pocos días se pondrán a la venta azúcar, arroz, jabón y otros artículos, con gran rebaja de precios. Plazuela de la Rubia, 10.

Jerónimo Farré - Gamell -

Consulta extraordinaria en Segovia por el propio ortopédico de la Facultad de Medicina de Madrid

Hernias (quebraduras), cualquiera que sea su volumen y antigüedad incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente, y se curan en la mayoría de los casos, por medio de los aparatos de nuestra invención.

Las deformidades del cuello, espaldas y piernas, sean de origen raquíptico o tuberculoso, se corrigen totalmente, y los niños de la primera y segunda infancia que a consecuencia de una parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas, logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento.

Aparatos especiales de nuestra invención para el riñón movable y para el descenso leve de la matriz.

Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuesto de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, puestas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con **Patente de invención** en las principales naciones del mundo.

NOTA IMPORTANTE

Consulta personal por el propio ortopédico de la Facultad de Medicina en SEGOVIA HOTEL COMERCIO EUROPEO, de once a tres fijamente el día 7 de cada uno de estos meses: Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.

Para todos los casos es necesaria la presentación personal del enfermo. EN MADRID, en su Gabinete Ortopédico, calle Juan de Mañá, 28, 1.º

Almacén de pescados

Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

| PESCADOS RECIBIDOS | Precios Medio kilogr. |
|--------------------|-----------------------|
| Merluza | 1,50 |
| Pescadilla | 1,25 |
| Besugos | 1,10 |
| Almejas | 1,25 |
| Salmonetes | 3,00 |

En la pescadería de JUAN JOSÉ la mejor en su clase en Segovia. TELEFONO NUMERO 66 SEGOVIA

Oficina general de substituciones y Agencia de Quintas Matriculada

JOSE MARIA DE LARA

OFICINAS CENTRALES EN MADRID: CALLE DE PELAYO, 47, TELEFONO 53-57. M. OFICINAS SUCURSALES EN ZARAGOZA: CALLE CERVANTES, 38, TELEFONO 1628

Substitución del servicio activo en Africa a los mozos de 1920 (antes del sorteo en Caja de reclutas, pesetas 450. A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento) pesetas 250

Contrato para disminuir el servicio a doce meses y librarse de Africa (antes del sorteo en los Ayuntamientos), pesetas 850.

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito sin aumento alguno en los precios.

Esta empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le cayeron para Africa en los Camps de Reclutas de esta provincia, habiendo puesto substituto a sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.

NOTA IMPORTANTE.—Esta Empresa responde del substituto tres años y un día y por tato cuando a sus contratados se les deserta el substituto, les repone su plaza gratuitamente.

Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de Africa a algún recluta de empleos anteriores y deseen que regrese a continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean substituidos dicho destino.

DON MARIANO BLASCO GARCIA

Representante en Segovia Agente de Negocios, Colón, 9

MONTES, Fotografo. Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los escaparates de la casa

El mejor purgante conocido Aguas Minerales

PROPIETARIOS
VIDUA Y HIJOS DE J. R. CAVARRE
LEALTAD, 12, MADRID

CARABAINA

Del Extranjero
Drogas
Antibiliosas
Antihérmicas

Aviso: Rechácese como falsa la agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

GRANDES FUNDICIONES

Y CONSTRUCCIONES MECANICAS

ESTABLECIDAS EN 1855

Averly (S. A.)

Capital 1.000.000 de pesetas

ZARAGOZA

Especialidad en la fabricación de

Cilindros para molinería

de fundición endurecida



Rodete Turbina Francis,

DEPOSITO DE PIEDRAS «LA FERVE» AUTENTICAS, EN TODOS LOS DIAMETROS

Garantía absoluta.—Calidad y precios sin competencia.—Instalaciones completas y transformaciones de fábricas de harinas con los más modernos procedimientos.

PANADERIAS Y TURBINAS «FRANCIS»

Esta sociedad no tiene sucursales, ni más oficinas que las de Zaragoza. Toda la correspondencia deberá llevar PRECISAMENTE esta dirección

AVERLY (S. A.) APARTADO 38. ZARAGOZA

CANAS

LA HIGIENICA
AGUA VEGETAL DE
ARROYO

Es inofensiva e insustituible
para la piel y la ropa.
40 AÑOS DE ÉXITO



SUN-FIRE-OFFICE

Compañía inglesa de seguros sobre incendios establecida en Londres el año 1710

La Compañía de seguros de incendios más antigua del mundo

Las condiciones de sus pólizas son ventajosísimas para el asegurado. Hace los seguros solo por un año renovables sin gastos a voluntad del asegurado.
Posee el Sun un capital de L. 2.400.000 o sean a la par pesetas 60.000.000
Primas cobradas en 1919 L. 2.266.619 » » » 56.665.475
Fondos en 31 Diciembre 1919 L. 4.174.868 » » » 104.371.700

Agente en Segovia y su provincia:

Felipe Carretero Martín Miraflores, 4
Horas de despacho: de seis a ocho de la tarde en Cerventes, 49.
FARMACIA DE E. CARRETERO

Nitrato de sosa importado directamente de Chile

Aviso a mi clientela que mi representado Eduardo de Salazar, acaba de recibir una importante partida de Nitrato por el vapor «HELDER» que está descargando en el muelle de Bilbao, y con objeto de reservar disponibilidades y conseguir precios ventajosos para servir directamente del muelle, consúltese precios.

Concesionario exclusivo: Hector Dalmau.—Plaza de la Estación, 3, BILBAO.



No abandone usted a sus hijos que le ocasionará una grave enfermedad. Cursará radicalmente con Jarabe Orive.

Se alquila

o traspasa un local, con tienda y habitación en sitio céntrico.
Informarán, en Juan Bravo, 28.

CONTRATOS
PASTILLAS PECTORALES DE
G. F. MERINO E HIJO
En farmacias y droguerías

Consecuencias del vicio

Zephirio se portó muy bien; el cura recibió de sus manos dos mil francos para los pobres de su parroquia. Y durante los dos años que permanecieron en Liverpool, se ocupó muy especialmente de la educación religiosa y profana de aquella niña, que crecía a todos cuantos la trataban. A los dos años Main era ya una mujercita audaz y reservada, que conocía una infinidad de cosas de la vida, pero conservando un exquisito pudor, haciéndose respetar de todo el mundo.

Por aquella época, Zephirio llegaba al colmo de sus aspiraciones. El gran comercio de Londres acababa de ofrecerle un contrato ventajoso. Pero en cuanto se hallaron en Londres la joven le hizo saber su propósito decidido de hacerse *ecuyere*, y le dió razo-

nes convincentes, con aquel acento al cual Zephirio no podía resistir. Quería que la aplaudieran como a su papá; le gustaba mucho montar a caballo, y no podía permitirse semejante lujo más que estando contratada en un circo; en una palabra, si tenía un padre no era seguramente para vivir separada de él durante horas enteras encerrada en su casa.

—Yo quisiera que estemos siempre juntos, y tú no me has de negar lo que te pido.
La lucha no duró más que ocho días; le mortificaba la idea de abandonar para siempre su sueño de hacer de Maina, una señorita, otra cosa muy diferente de lo que él era; pero el pensar también que darían todas las mañanas sus paseos juntos, que por la tarde irían juntos al ensayo y que por la noche, cuando él saltara, brincara e hiciera piruetas se hallaría a su lado... ¡Ah! ¡Mí! ¡y mil rayos! Aquello era para él más dicha de la que deseaba...

A los quince años, Maina debutó con modestos ejercicios, encantando a los espec-

tadores con su gracia, con su sonrisa tan franca, tan pura.

Para el porvenir tenía la joven trazada una manera de vivir, trabajar para poder algún día rodear de comodidades a aquel padre que se había sacrificado por ella. Ya había empezado a comprender cosas que se habían escapado a su inteligencia de niña. Cuando era pequeña encontraba perfectamente natural que su padre le consagrara todos los instantes, que gastase todo su dinero en vestidos, en muñecas, en juguetes; puesto que su madre había muerto, él la había sustituido. Cuando un hombre ha perdido a su mujer, no debe hacer más que consagrarse a su hija... Pero hoy comprendería Maina el peso de aquella abnegación verdaderamente extraordinaria ¡Pero cuanto iba a amarle ¡cuán dichoso le iba a hacer!

Empezaría por corregirle de algunos pequeños defectos y otra infinidad de defectillos que la molestaban...

¡Ah! ¡si hubiese podido comprender has-

ta que punto Zephirio se había corregido para hacerse digno de ella... Sobre todo con el aguardiente! Con el aumento en sus ganancias había experimentado grandes deseos de volver a empezar su vida de otro tiempo. Cinco o seis veces enloquecido por los aplausos, o arrastrado por los compañeros que sabían que tenía los bolsillos repletos, había abandonado a su hija y había andado coreteando de taberna en taberna.

Al siguiente día, furioso contra sí mismo avergonzado por las miradas que su hija le dirigía, se prometía y se juraba que sem jante infamia no la cometería él más.

Después de pasar dos nuevos años en Londres, viajaron, aceptando contratos en España en Italia, en América, pero jamás en Francia lo que sorprendía sobremanera a Maina, que sentía instintivamente más cariño por este país que por cualquier otro... Pero su padre le decía que para obtener éxito en París era preciso reunir condiciones excepcionales que él no tenía y se negaba energicamente hasta a travesar por él.